

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 9 de Agosto de 1881.

Año IX. Núm. 2.513.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.  
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.  
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

## Correo de hoy.

MADRID 6 DE AGOSTO

Los reyes y las infantas doña Eulalia y doña Paz saldrán esta tarde de la Granja con direccion á Villalva, donde se proponen estar á las diez, para salir poco despues con direccion á Santander, á donde deben llegar mañana entre diez y once.

Para incorporarse á los reyes oportunamente, el señor ministro de Marina saldrá de Madrid en el tren de las ocho, único ministro que les acompañará á Santander; pues los Sres. Sagasta y Martinez Campos, despues de despedir á SS. MM. y AA. en Villalva, seguirán á Madrid, donde deben llegar á las doce y media, conducidos en un tren especial.

Saldrán tambien esta tarde con el objeto de despedir á los reyes, el capitán general, el gobernador de Madrid y el subsecretario de la presidencia que se proponen regresar esta noche.

Reforzado, pues, el gabinete con los ministros que regresan á Madrid, donde debe llegar tambien mañana temprano—si bien saldrá pronto para su castillo de Mox—el señor marqués de la Vega de Armijo, esperándose tambien de un momento á otro al Sr. Albareda; avocada, además, la solucion del problema electoral; es natural presumir que la política recobrará pronto su natural animacion, y que saliendo del marasmo de estos dias entraremos en otras etapas de mayor movimiento y actividad.

Por de pronto, ya se siente bastante la trepidacion (en algunas parte demasiado) de la lucha electoral, cuyo desenlace, por estar próximo, va ofreciendo ya al espectador el contorno de todos los perfiles é incidentes que más ó ménos cautelosamente se venian dibujando durante toda la accion, y aunque es arriesgado aventurar conjeturas, por el estado de confusion en que se encuentran todavia seis ú ocho provincias, así y todo poco tenemos que modificar las cifras que ya habíamos fijado en cuanto á la composicion del futuro Congreso, insistiendo en creer que el grupo más numeroso de oposicion será el conservador, y el más reducido el progresista-democrático, salvo la representacion que puedan tener los tradicionalistas, que va á ser muy microscópico, segun todos los indicios.

En cuanto á Madrid, tampoco tenemos motivos para variar nuestros cálculos; las cosas siguen poco más ó ménos como estan hace quince dias.

La candidatura ministerial tiene grandes probabilidades, casi seguridad de salir toda entera; como tambien nos parece

probable que triunfen los conservadores en los dos lugares reservados á la minoria, á ménos que apretáran mucho y con disciplina los demócratas (lo que no esperamos), ó que la candidatura del comercio adquiera un desarrollo de que no podemos juzgar bien en los presentes momentos.

Ninguna noticia nueva sabemos hoy de las cuestiones internacionales, salvo algun que otro detalle secundario de que hablamos en noticia separada.

Sobre estas cuestiones, lo que ha fijado mas nuestra atencion es un artículo de Madrid publicado en el «Diario de Barcelona,» firmado «Publicio,» bien conocido por sus tendencias ultramontanas rabiosas, en cuyo artículo, así la campaña de los que han tomado una actitud belicosa por los sucesos de Saida, como la que han hecho otros más sosegada, la atribuye á móviles vergonzosos; sin que salga nadie limpio del lodo que arroja á granel; obra que revela los trabajos constantes de la secta ultramontana, condenada á la impotencia, y cuya defensa estriba en derramar la calumnia por todas partes.

Lo más peregrino de todo es que estos trabajos se publiquen en el «Diario de Barcelona,» que con frecuencia sale de sus casillas por los algodones y las lanas; que hace tres dias se ocupaba del destierro de D. Carlos en un artículo lleno de sensiblerias para este príncipe: pero que todavia en su Seccion edictorial no ha dicho una palabra de las cuestiones internacionales pendientes, como si se tratara del asunto mas secundario y baladí.

Muy poco de particular de otros asuntos.

S. M. el rey ha pasado las primeras horas de la tarde en Segovia, inspeccionando allí las tropas.

El haber lanzado de la Cámara de los Comunes á Mr. Bradlugh, debe haber sido un incidente escandaloso por lo mucho que lo menean los telégramas desde ayer.

Mañana debe ser presentado al ministro de relaciones exteriores de Francia el señor Albacete, y se cree que el lunes empezarán las conferencias sobre el tratado de comercio.

Los fondos flojos y en baja.

(«El Correo.»)

Señor Director de «Las Provincias.»

Como el gobierno no tiene interés alguno en acelerar las reclamaciones hechas á Francia por los asuntos de Saida y de Sfax, es casi seguro que la resolucion de los mismos quedará para mas adelante, cuando la atencion pública esté preocupada por la lucha electoral ó por sus resultados.

Los quince dias que faltan para el momento de las elecciones, van á ser bas-

tante estériles para las noticias políticas. El viaje de la córte y el de algunos ministros, harán que tengan escasa importancia los Consejos, y todo quedará reducido á los trabajos electorales, que están dando bastante que hacer al ministro de la Gobernacion, y desde mañana darán tambien al presidente del Consejo, encargado por sus compañeros de gabinete, de arreglar las cuestiones entre los candidatos ministeriales, cuestiones que no son pocas ni leves y que han de dar bastantes disgustos al Sr. Sagasta.

Los trabajos de las oposiciones continúan con actividad, pero solo son fructíferos los de los conservadores y los de los posibilistas, los primeros porque el partido conservador es hoy por hoy el que tiene mas fuerza en el cuerpo electoral como partido, y prescindiendo de la gran masa de electores que está siempre á disposicion de todo gobierno, y el posibilista porque es la fraccion aliada á las fuerzas ministeriales.

Los progresistas-democráticos siguen tan indisciplinados como los antiguos radicales, de donde proceden.

En Madrid, donde residen los jefes, la indisciplinacion es aun mayor que en las provincias. Unos comités han aceptado la candidatura acordada en Biarritz y otros la han rechazado ó modificado.

Además, en la prevision de que el partido no puede hacer triunfar en Madrid ninguno de sus candidatos, se están inventando candidaturas especiales, para que sean votadas, no como candidaturas políticas, sinó como candidaturas de clase.

En este caso se encuentran la de don Gabriel Rodriguez, como candidato del comercio; la del Sr. Montero Ros, como representante de los abogados, y la del Sr. Echegaray, como escritor público y representando á esta clase.

Estas candidaturas, que se presentan como ajenas á la política, son un ardid de los progresistas-democráticos para ver si á favor de él pueden aumentar el número de sus representantes en las Cortes. No creo que les produzca resultados provechosos, pero conviene advertir este síntoma, que es una novedad en las luchas electorales.

Hasta ahora, los candidatos á la diputacion representaban ideas políticas. Ahora los hay ya que representan ideas económicas ó intereses de clase, y por este camino se podría llegar hasta el extremo de que hubiese quien solicitara los sufragios como representante de una industria ó de un oficio, y con la pretension de legislar sobre las más árduas cuestiones políticas y financieras.

No creo que el partido federal pactista ó anti-pactista tenga representacion en las futuras Cortes.—P.

## La Córte en la Granja.

Nos escribe nuestro corresponsal de San Ildefonso con fecha del 4:

«En la cacería celebrada ayer en Riofrío por S. M. el rey, la infanta doña Isabel y diez convidados, se cobraron 13 reses y otras piezas menores. Los expedicionarios regresaron á las siete y media de la tarde.

El baile celebrado anoche en el real palacio fué brillantísimo y sumamente concurrido. S. M. la reina bailó un rigodon con el presidente del Consejo señor Sagasta; S. A. la infanta doña Eulalia con el Sr. Albareda; S. A. la infanta doña Paz con el marqués de la Vega de Armijo, y S. A. la infanta doña Isabel con el gobernador de la provincia.

El cotillon se bailó á las cuatro de la madrugada, siendo numerosas las parejas que bailaron, recordando entre los concurrentes á S. A. la infanta Cristina, los marqueses de Santa Cruz, Nájera Alameda, Almenas, Calderon, condes de Puñonrostro, Sras. del Rio, Ulibarri, Alonso Martinez, Aldama, Alós, Campos, Orduña, Vazquez, y Sres. Sagasta, Vega de Armijo, Alonso Martinez, Martinez Campos, Zureo del Valle, Rincon (gobernador de Segovia), Medina Vitores, Rivero, Puebla, Martin, Hernandez, Campos, Vazquez y Figueroa, y Ramiro.

Se prepara mucha gente á salir de ésta con direccion á Comillas mañana. A las 7 de la noche saldrán de ésta SS. MM. y AA. y de Villalva á las diez y media.»

## El incendio de anoche

Una inmensa llama que iluminaba anoche por completo las calles afluentes á la plaza de Chamberí, puso en gran alarma á los vecinos del populoso barrio, viéndose á los pocos momentos trasladados todos los ajuares de las casas contiguas á la número 8 del paseo de Luchana, foco del incendio, á un espacio de terreno escogido en la citada calle y la de Santa Engracia de cerca de 200 metros.

Era un espectáculo tristísimo. Cerca de cien pobres familias sorprendidas por la desgracia, llevaban á ese inmenso depósito cuanto habian podido salvar de las llamas ó temian perder por la invasion del fuego.

A las once y media se habia iniciado la catástrofe en una traperia situada en la citada casa número 8, propiedad de don Manuel Girones.

El fuego, segun parece, comenzó por la puerta de entrada del citado establecimiento, comunicándose acto continuo á un patio, donde existia una gran cantidad de trapo, invadiendo las llamas casi toda la planta baja.

El dueño de la habitacion se encontraba descansando en una de las habitacio-

nes interiores con sus cinco hijos y otras personas de la familia. A una de sus hijas, jóven de unos diez y nueve años de edad, la despertó el humo que ya inundaba su habitacion, y llena de espanto llamó á su padre que dormia en otra contigua. Sin tiempo casi para cubrir sus carnes, abandonaron la habitacion en precipitada fuga.

Pero ¿cuál sería su espanto, al encontrarse aquella numerosa familia obstruidas ya las puertas por las amenazadoras llamas? Varios vecinos, entre los que se encontraban el coronel Pierrad, otros oficiales del ejército y la guardia civil de aquel puesto, treparon por los tejados para salvar aquella atribulada familia; que logró huir del peligro por un estrecho tragaluz que desde una de las habitaciones daba al tejado.

Desde él hubo que facilitarles los medios de saltar dos tapias hasta llegar á las casas de planta baja del paseo de Santa Engracia.

Entre tanto, el incendio tomaba grandísimas proporciones en el interior del edificio, comenzando á propagarse á las fincas contiguas y especialmente la número 6, cuyos vecinos tuvieron que desalojarla rápidamente, auxiliados y amparados por los agentes y autoridades. Pero ¿quien pone orden al desorden de la angustia y del peligro? ¿Y cuántos infelices habrán perdido muebles, ropas ó utensilios de poco valor, para ellos, sin embargo, irremplazables?

En una de las habitaciones de esta casa habia una pobre enferma baldada que pudo ser extraida sin novedad.

La bomba de la estacion del tranvía, que fué la primera que se presentó, comenzó á combatir el voraz incendio, ayudado por los vecinos y algunos operarios de la villa.

Notóse desde luego la falta de agua en las inmediaciones del incendio; ¿cómo habian de atajarse sus progresos? Así es que con rapidez pasmosa fué extendiéndose en proporciones tales, que á la una de la madrugada habia invadido una extension superficial de unos 4.000 piés de la manzana, quemándose casi por completo la casa número 8 y la núm. 6, que ocupa una gran extension y que estaba habitada por unos 50 vecinos.

No debe extrañar que estas casas ocupen tal extension: son de dos pisos, pero tienen una fachada muy extensa al paseo de Luchana.

De la traperia únicamente pudo salvarse un arca de hierro que guardaba, entre otros documentos, la póliza de seguro del citado establecimiento; un guardia civil entregó además una cartera con varios documentos, y otro de orden público un saco con dinero.

Los operarios de la villa pudieron evitar que el fuego se propagase á la casa número 4, consiguiendo á las dos de la madrugada quedara aislado en las citadas casas.

A los pocos momentos se presentó en el sitio del siniestro el teniente alcalde D. Enrique Arroyo, quien en union de otras autoridades tomaron acertadas disposiciones para evitar desgracias y que el fuego se comunicara á otras casas.

Tambien se presentaron el alcalde pre-

sidente, Sr. Abascal, el gobernador civil, D. Simon Perez, el Sr. Perez de Rivera y las autoridades del distrito.

Las pérdidas ocasionadas son de gran consideracion; encontrándose además sin habitacion alguna mas de cincuenta vecinos que vivian en las casas incendiadas.

Uno de ellos, de oficio tahonero, recibió varias quemaduras en la mano derecha.

A las cuatro de la madrugada aún no habia quedado extinguido el incendio.

(«Liberal.»)

## VIAJE DE SS. MM.

San Ildefonso 5.

S. M. el Rey acaba de llegar de Segovia, donde ha pasado las primeras horas de la tarde inspeccionando las tropas.

La hora señalada para la partida se ha fijado para las ocho, sin embargo, es probable se adelante un poco, pues SS.MM. desean estar en Villalba á las diez.

Los señores presidente del Consejo, Albareda, general Martinez Campos y marqués de la vega de Armijo acompañarán á la real familia.

De Segovia y pueblos circunvecinos han llegado gran número de personas con objeto de despedir á nuestros augustos soberanos.—M.

Villalba 5.

En este momento acaban de llegar SS. MM. y AA. las infantas doña Paz y doña Eulalia, habiendo sido recibidas en la estacion por el señor ministro de Marina, capitan general del distrito, gobernador civil de Madrid y subsecretario de la presidencia, Leon y Llorena.

Los Sres. D. Francisco Sepúlveda, en representacion del Consejo de administracion del Norte D. Ernesto Polak, y el gefe del movimiento, Sr. Arribas pasaron igualmente á ofrecer sus respetos á la real familia.

Esta ha sido calurosamente vitoreada por un gran número de curiosos que rodean la estacion.

El tren real está para salir de un momento á otro. Acompañan á SS.MM. los Sres. Pavía y Albareda.—A.

Comillas 4 agosto 1881.

Es imposible describir la animacion y movimiento que presenta este vecindario con motivo de la próxima visita que tratan de hacerle SS.MM.

Los preparativos y festejos acordados avanzan con gran rapidez.

Los cinco arcos triunfales erigidos para el acto del recibimiento, pueden darse ya completamente terminados.

El primero de los citados arcos hállase levantado en el sitio conocido por la Venta de la Vega del término de Ruiloba, y su construccion es de materiales de calamina y algunos otros minerales, combinados con los atributos de la industria minera.

El segundo arco, erigido en el Puente del Portillo, representa la marina, su construccion puede considerarse como una verdadera obra de arte.

Ofrece bellísimos detalles y reúne la circunstancia de hallarse bañados sus muros por las aguas del mar.

El tercer arco hállase á la entrada del pueblo; representa una alegoría de la labranza y nada ofrece de notable.

El cuarto fijado á pocos metros de la casa que habitarán los Reyes, es un arco sencillito pero curiosamente adornado con arbustos, argomas y semillas del monte Corona.

El quinto y último arco, levantado á la salida del pueblo por parte de San Vicente de la Barquera, es igualmente de los mas notables.

Representa una perfecta alegoría de la industria agrícola de este infortunado país. Su principal armazon la constituyen las panojas y está adornado de trofeos curiosísimos.

Es igualmente digno de elogio el templete rústico levantado en la plazuela de Ibañez, como asimismo la góndola instalada en la plaza de San Pedro.

Ayer llegó á esta poblacion la música del regimiento de infantería de Búrgos, compuesta de cuarenta y cuatro individuos. De un momento á otro se espera la llegada de nuevas fuerzas militares. Esto preocupa grandemente á este municipio, que no sabe donde alojarlos, por hallarse ya todas las casas materialmente atestadas.

El lujo y magnificencia con que se han decorado las habitaciones destinadas á la real familia, excede á toda ponderacion.

Muchos mas detalles desearia comunicar á Vd., mas el correo sale en este momento.

(«Diario Español.»)

Los reyes llegarán esta noche á Villalba á las nueve y media, y saldrán para Santander, en tren especial, á las diez, acompañándoles el ministro de Marina, que tomará en Madrid el tren de las ocho. Los demás ministros que residen en Madrid no saldrán á Villalba. Los Sres. Sagasta, Martinez Campos y Vega de Armijo, estarán hoy en Madrid sobre las once y media de esta noche.

—Ayer por la mañana se envió al Nuncio de Su Santidad en esta corte, la respuesta que el señor Marqués de la Vega de Armijo ha dado á la nota de monseñor Jacobini, secretario de Estado del Pontífice Leon XIII por los sucesos del día 12 en Roma.

En la respuesta de nuestro ministro, se lamentan con la mayor sinceridad los agravios de que fué objeto el cadáver de Pio IX, y se hacen otras protestas propias del catolicismo de España; pero segun nuestras noticias, la nota del señor marqués de la Vega de Armijo no entra en consideraciones políticas.

Sobre esta nota precisamente giró la conversacion que por la tarde tuvieron en el ministerio de Estado el señor subsecretario y el Nuncio de Su Santidad.

## TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 6.

Ha circulado el rumor de que el general Martinez Campos se encargará del ejército del Norte, entrando en el ministerio de la Guerra el general Lepez Dímínguez.

Han sido depositados en el juzgado que entiende en la quiebra de la compañía del ferro-carril del Noroeste diez millones de pesetas que se hallaban en la Caja de Depósitos.

París 5.—Las últimas noticias referentes á Bou-Amema confirman que hasta ahora han fracasado todas las tentativas de este para atravesar algunas tribus.

Continúan llegando á Saida refuerzos de tropas francesas, y se están preparando otros bastante numerosos.

Aunque con bastante dificultad, continúa el desarme de los habitantes de Sfax.

París 5.—Los periódicos ingleses publican detalladamente la sesion de la Cá-

mara de los Comunes, durante la cual se negó la entrada en el edificio de la misma al diputado Bradlugh, que se habia negado á prestar juramento.

Dicho diputado fué acclamado por la muchedumbre que invadía las avenidas, y al ser expulsado por los ugieres, en el mismo patio exterior del edificio, tuvo un desmayo, de cuyo hecho sacó partido el diputado Bright para pedir á la Cámara que adoptase medidas para resolver un asunto que considera perjudicial á la dignidad de la Cámara, excluyendo á uno de sus individuos á causa únicamente de sus opiniones religiosas.

Madrid 6.

Esta madrugada regresaron los ministros que fueron á acompañar á la familia real.

El lunes comenzarán en París las negociaciones para el tratado de comercio entre España y Francia.

Los italianos establecidos en Sfax reclaman de Francia tres millones de francos por los perjuicios sufridos en dicha poblacion.

A las doce de la mañana llegó el tren real á Torrelavega, continuando su viaje al Norte.

Esta noche se publicará el manifiesto del comité federal histórico.

Se asegura que Bou-Amema sostiene relaciones directas con Turquía.

El vapor «Asia» ha llegado sin novedad á Manila.

Mañana publicará la «Gaceta» los nombramientos del obispo de Cuenca para el patriarcado de las Indias y del Sr. Morales Rios para gobernador militar de las plazas de Santoña y Santander.

El Sr. Elduayen ha marchado á Galicia.

Ha sido destruido por un incendio el Gran Teatro de Cádiz.

Comillas 6.—A las seis de la tarde ha llegado la corte á esta poblacion.

Ha tenido una simpática acogida.

El hospedaje es espléndido. La familia real tiene su alojamiento en la casa del Sr. Lopez.

Algunas comparsas bailan en presencia de los reyes.

La corte almorzó en Torrelavega en casa del Sr. Cevallos.

Madrid 6.

La familia real llegó á las tres de la tarde á Comillas.

Mañana llegarán á esta corte importantes pliegos referentes á las cuestiones diplomáticas pendientes.

El Sr. Castelar ha llegado á Huesca, siendo recibido con entusiasmo.

Cádiz 6.—El Gran Teatro de esta ciudad ha sido reducido á cenizas por un terrible y rápido incendio.

Se están verificando las actuaciones judiciales en averiguacion de las causas de este incendio.

Comillas 6.—La familia real es festejada durante la comida por comparsas de baile campestre.

Los jardines están alumbrados por diez luces eléctricas.

Mañana á las once y media partirán los reyes, llegando á Santander á las tres de la tarde. Visitarán la catedral, y despues se embarcarán en los buques zarpando para el Ferrol á las doce de la noche.

Londres 3.—Cámara de los Comunes.—El diputado Sr. Bradlugh, expulsado de la Cámara, intenta penetrar en ella, siendo nuevamente expulsado por los ugieres de orden del presidente.

El Sr. Labouchere propone un voto de censura contra la presidencia, siendo desechado por 191 votos contra 7. Inmediatamente se presenta una proposicion de confianza al presidente, que es aprobada por 191 votos contra 7.

Túnez 3.—Aliben-Kaifia, gefe de los insurrectos de Sfax, traspasó la frontera tripolitana, pero los turcos les obligaron á repararla. En la actualidad acampan en Elhama, á media jornada al Oeste de Gabes.

París 4.—El Sr. Gambetta ha llegado hoy á Tours.

Al pasar por Blois, las autoridades le esperaban en el andén del ferro-carril,

con objeto de sublevarlo.

San Petersburgo 4.—El czar de Rusia, en su viaje descendiendo en un bote por el Volga; es objeto de grandes demostraciones de entusiasmo por parte de los campesinos ribereños, los cuales se arrodillan, entonando preces por la salud del emperador.

Méjico (sin fecha).—Se desmiente el rumor del asesinato del gobernador de la Sonora.

Kiel 4.—Han sido embargados los buques «Diógenes» y «Sócrates», construidos aquí.

Se cree que el gobierno ha tomado esta medida por sospechas de que dichos buques estaban destinados á la marina peruana, para proseguir la guerra contra Chile.

Pretoria (Transvaal) 4.—Se ha firmado el tratado definitivo de paz entre los ingleses y los boers.

El gobierno de Transvaal será entregado á estos el día 8 del corriente.

Gastein 4.—Ha llegado el emperador de Austria, siendo recibido con grandes muestras de cordialidad por el emperador de Alemania, que le ha abrazado estrechamente.

Ambos emperadores, despues de haber presentado mutuamente las personas de su séquito, han celebrado una larga conferencia, á la cual se atribuye grande importancia política.

Roma 4.—La «Agencia Stefaní» dice, que el ministro plenipotenciario de España, por orden de su gobierno, ha comunicado hoy al ministro de Negocios extranjeros un telegrama del Consejo de ministros de España encargándole que espere al gobierno italiano el sentimiento con que ha visto que un prelado español se ocupase de cosas ajenas á su ministerio episcopal.

## Gacetilla.

En la sesion celebrada por el municipio en el dia de hoy se ha dado cuenta de las excusas presentadas por varios de los vocales asociados que designó la suerte en la sesion última, cuyas excusas han quedado pendientes de la resolucion del ayuntamiento hasta la próxima sesion para fallar de una vez todas las que se presenten.

Ha acordado tambien el municipio pasar á la comision de policia urbana una peticion suscrita por D. Francisco de A. Pons como presidente del casino *El Recreo* en solicitud de que se apruebe por el Ayuntamiento las obras que dicho casino trata de hacer en su frontis de la calle de Santa Ana.

Se ha enterado despues la corporacion municipal de un oficio de la Administracion económica por el que se aprueba el reparto de inmuebles, cultivo y ganaderia para el corriente año; y de otro del señor Gobernador de la provincia por el que se ordena se hagan algunas reformas en el pliego de condiciones que ha de servir para la subasta del teatro público de esta ciudad, habiendo pasado este último á la comision de Beneficencia para su dictamen.

Ha tomado además en consideracion el ayuntamiento, el dictamen de la comision de Policia Urbana para que se procediera á la brevedad posible, á la terminacion de las aceras de las calles de las Moreras y Cos de Gracia, con la sola modificacion de haber acordado que se hicieran por subasta dichas obras en vez de hacerse por administracion como en el dictamen se proponian.

Tomando en consideracion la corporacion municipal una proposicion del señor Alcalde, ha acordado que la comision de Policia Urbana formulara un proyecto de

las obras que en su concepto sean necesarias en la cárcel pública de este partido y que estudiara además las que podrian hacerse en el edificio de las Casas Consistoriales para dar mayor comodidad y desahogo á las oficinas y dependencias del municipio.

Por último el Sr. Alcalde ha enterado á la Corporacion que á instancia de un número considerable de vecinos de San Luis y su distrito y en uso de las facultades que le concede la ley municipal vigente habia suspendido el acuerdo relativo á las aceras de San Luis. El Ayuntamiento despues de una larga deliberacion, ha acordado por mayoría recurrir al Sr. Gobernador de la provincia para que dejara sin efecto dicha suspension.

El domingo próximo los alayorenses celebran su anual fiesta dedicada á San Lorenzo.

Queda abierto el pago á los individuos de la clase pasiva y clero que tienen consignados sus haberes sobre la caja del Tesoro de estas islas, de la mensualidad del finido mes de Julio.

La Direccion de correos y telégrafos ha circulado una orden declarando permanente todas las estaciones telegráficas cuando se verifiquen las próximas elecciones.

A fin de evitar que se estravie la opinion pública, en la ya famosa cuestion de aceras en el pueblo de San Luis, nos creemos en el deber de restablecer los hechos en su pureza, para que el público sensato é imparcial pueda juzgar desapasionadamente. Lo propuesto por la Comision de policia urbana y acordado por el Ayuntamiento en la sesion extraordinaria de anteayer fué, no la construccion de aceras en las calles de San Luis y Alemañy, como algunos creen, pues semejante proposicion no hubiera encontrado impugnadores y la minoría del Municipio el primero el Sr. Alcalde la hubieran aceptado con gusto como han aceptado todas las mejoras útiles que hasta la fecha se han intentado: lo que propuso la Comision de policia urbana, y acordó la mayoría del Ayuntamiento, fué autorizar á los moradores de dichas calles para que á su voluntad construyeran aceras altas de seis palmos de anchura, y esto encontró seria oposicion por parte de la minoría del Municipio que no puede ni debe consentir que se afeen las calles de San Luis, y se perjudiquen los intereses generales del pueblo con escalones de anchura considerable, en beneficio de unos pocos á quienes interesa subir cómodamente á sus casas.

Ha sido destinado de Ayudante á la Comandancia de Marina del distrito de Rota, el alférez de navío graduado, nuestro paisano D. Francisco Cánovas.

Por Real orden del ministerio de la Gobernacion, de fecha 12 del pasado, inserta en la «Gaceta» de Madrid del 29 del mismo, se ha resuelto, en virtud del informe emitido por la seccion correspondiente del Consejo de Estado, que no se halla exceptuado del servicio militar, el hijo único de madre viuda y pobre que lo sea natural.

En el vapor-correo llegado hoy han venido con licencia temporal varios

jóvenes de esta isla que sirven en clase de músicos al batallon expedicionario de infanteria de marina que luego de terminada la última campaña en la isla de Cuba ha sido de tinado á Cartagena.

Desde 1.º del actual, las tasas para los despachos telegráficos dirigidos á las Antillas españolas por los cables de Brest ó Valentia, directo, y el de la compañía francesa, son los siguientes, á partir de cualquiera estación de España:

Tasa por palabra: Para la Habana, pesetas 4'2625; Cienfuegos, 5'3125; Guantánamo y Manzanillo, 6'0625; Santiago de Cuba, 5'7125.

Para las demás estaciones de la isla de Cuba se abonará por palabra pesetas 4'6125; para Puerto-Rico y todas las estaciones de esta isla se abonarán por palabra 12'8125 pesetas.

Contrabando.—La Direccion general de Rentas Estancadas ha dirigido una circular á los Jefes económicos de las provincias, en la que se dictan disposiciones para reprimir el cultivo del tabaco, haciendo desaparecer los sembrados de esta planta y entregando á los tribunales de justicia á los cultivadores de la misma.

Por medio de circular que hemos recibido se ha abierto en la Habana una casa de comision é importacion de artículos de peletería bajo la razon social de Escauriza y Pons, de la cual son sócios gerentes D. Lorenzo Escauriza y Barrera y D. Juan Pons y Bagur avisando que el último de estos Señores vendrá á visitar el comercio de esta isla en el primer correo que salga de la Habana.

El vapor-correo «Menorca» fondado á las 5 de esta mañana ha sido portador de la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Fernando Frias, Pedro A. Hernandez, Juan Pons y dos hijas, Antonio Pons, Sebastian Fuster, Magdalena Papelcudi, Florenza Anglada y su hija, Juan Juaneada, Juan Mir, Sebastian Trias, Fernando Pons, Rafael Fedelich y su hijo. Manuela Vilalta, Juan Caro, Francisco Llopis, Manuel Valera, Juan Roselló, Pedro Guardia, Isidro Latorre, Juan Alcántara, Miguel Boned, Vicente Tomás, Francisco Tomás, Lorenzo Martí, Juan Roselló, Bartolomé Camps, Gabriel Pujol, Francisco Rotger, Antonio Bosch, Jaime Bosch, Rafael Pascual, Miguel Flexas. Juan Coll, 10 individuos infanteria marina, Un Sr. Oficial, Francisco Pastoy, Miguel Jacon, Magdalena Juan, Bartolomé Albertí y señora, Antonio Delgado y 2 marineros de la armada.—Total 56.

El Alcalde del primer barrio, dió ayer parte al segundo Teniente Sr. Hernandez de que hacia algunos dias que de una casa de la plaza del Retiro se encontraba enferma una anciana mujer sumida en la mayor miseria. Acto continuo el señor Hernandez se avistó con el denunciante presentán lose ambos en la habitacion de aquella y en vista de su estado se ordenó fuera trasladada al hospital civil como así se hizo.

En la noche de ayer y en la calle de San José un perro mordió el pié derecho al repartidor de nuestro colega *El Liberal*.

«La Ilustracion Catalana» acaba de visitarnos con su número 39 y nos complace poder manifestar que en cada uno de

ellos se observa mayor cuidado en la manera de presentarla al público. Variadísimo el texto, pues figuran en él diez firmas, la parte ilustrada ofrece un retrato en busto de don Pedro IV de Aragon, el Ceremonioso, copia de una tabla del siglo xv, que figura en el Consistorio de Valencia; el busto «La Armonia» de Gandarias, premiado en la Exposicion Universal de París de 1878; la copia del cuadro de Vayreda titulado «El Estío»; y una caja de novia del siglo XVI, que existe en Monistrol de Montserrat, una de las mejores en su género.

Dice nuestro colega «El Diario de Ciudadela» del sábado:

En las escavaciones que se están practicando en el solar que fué convento de San Francisco de Asis, donde ha de levantarse el edificio ó casa de Don Lorenzo Cabrisas, se encuentran multitud de huesos humanos y calaveras; lo cual indica que en aquel punto los entierros se efectuaban debajo de tierra, ó que dicho punto servió de depósito al vaciar las sepulturas; observándose ahora que gracias á la intervencion de buenas personas, los muchachos han cesado de jugar con aquellos restos, teniéndose especial cuidado en trasladarlos á un lugar seguro.

En la calle de Isabel II estuvo á punto de ser atropellado un pobre hombre por un carruaje de recreo que debia andar mas que al paso como sucede frecuentemente con algunos, dentro de la misma poblacion. Hora es ya que se ponga un correctivo que sirva de garantia á los padres de familia y en general á toda persona que transita libremente, de lo contrario nos veremos obligados á denunciar los transgresores.

Ayer tarde un niño de seis ó siete años, jugando al escondite con otros de su edad en una de nuestras alfererías, se precipitó por la boca de un horno en ocasion en que habia bastante fuego, aunque sin llama. A los gritos del rapaz á quien su ligereza pudo salvarlo de una muerte terrible, acudió su padre que allí trabajaba el cual lo recogió en sus brazos y lo condujo a su casa donde practicado el primer reconocimiento se le encontraron serias quemaduras.

Casi al propio tiempo en que sucedió el hecho que acabamos de relatar un albañil se quemó lastimosamente la mano y el brazo derecho por habérsele inflamado ciertas materias con que iba preparando al fuego un estuco que debia elaborar.

## Sociedad Mahonesa de Vapores.

Se anuncia al público que en la segunda quincena del próximo mes de Setiembre, el vapor *Nuevo Mahónés* emprenderá un viage extraordinario libre á Argel, permaneciendo en aquel puerto cinco ó seis dias; y seguidamente hará uno ó dos mas dentro el itinerario de correo con escala en Palma, aprovechando los dias de su estancia allí para que los pasajeros que de Argel vengan en el primer viage puedan volverse en el segundo ó tercero. Cuando se sepan fijamente los dias de salida de este puerto y de Argel se anunciarán con la antipacion debida.—Mahon 9 Agosto de 1881. El Administrador, Juan Taltayull.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Stos. Justos y Pastor mar.

### CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á

Ntra. Sra.

del Pilar en el Cármen.

### Santo de mañana.

San Lorenzo diacono martir español y  
Santa Filomena, virgen y martir.

## Movimiento del Puerto.

### Capitanía del Puerto.

Entrados el 9.

De Palma vapor correo «Menorca» cap.  
don Miguel Tudury con 19 trips. 56 ps.  
efs. y la correspondencia.

De Cartagena laud «Juanito» pat. José  
Terrasa con 6 trips. y lastre.

Despachados el 9.

Para Pollensa en lastre el laud anterior.

### PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—4'45 t.

El Sr. Castelar ha pronun-  
ciado un elocuente discurso en  
el que pide el restablecimiento  
del sufragio universal, matrimo-  
nio civil, enseñanza gratui-  
ta, servicio obligatorio y el  
jurado.

El Papa se encuentra enfer-  
mo.

Interior 26'70.

Bonos 102'40.

## Seccion comercial.

Barcelona 9.—11'15 m.

Mahon 9.—2'56 t.

CAMBIOS corrientes de la plaza de  
Barcelona del dia de hoy.

### EFFECTOS PÚBLICOS.

Papel.

Consolidado int. amort . . . . .	26'67
Amortizable. . . . .	00'00
Oblig. Banco y Tesoro. . . . .	103'00
Billetes hipotec. de Cuba. . . . .	100'00

### ACCIONES.

Banco de Barcelona. . . . .	203'00
Id. Hispano Colonial. . . . .	95'00
F.—Carril de Barcelona á Francia. . . . .	000'00
F.—Carril del Norte. . . . .	131'75
F.—Carril de Orense. . . . .	76'00

### OBLIGACIONES.

F.—Carril de Barcelona á Zaragoza. . . . .	000'00
Id. de Tarragona á Francia. . . . .	106'50

### CAMBIOS.

Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'50

## Anuncios.

**EN** el establecimiento de D. Ma-  
nuel Buils, se encontrará un  
grande y variado surtido de  
fuegos artificiales, como son:

Rodillas, cohetes voladores, men-  
galas, candelas romanas, cohetes de  
cuerda y una gran variedad de jue-  
gos de última novedad.

Tambien se recibirán una porcion  
de globos hechos de todos tamaños.

# LA VIDA

## ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES DE TODAS CLASES

DE

## BELTRAN Y RIUDAVETS,

### 20 PORTAL DE MAR 20.

Los dueños de este nuevo establecimiento tienen el honor de participar á este respetable público que desde hoy queda abierto á la venta; y confia en que todas las personas que tengan á bien honrarles con su confianza quedarán satisfechas sea cualquiera la clase de pedido que hagan. Para ello no han omitido medio ni gasto de ninguna especie, á fin de dejar satisfechos á sus parroquianos. Ofrece por lo tanto á los habitantes de toda la Isla un rico y variado surtido de

Vinos y licores de las mas acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, todos legítimos y recibidos directamente de los puntos de produccion.

Los acreditados aguardientes de Mallorca desde el superior de Santa Maria al inferior ó anis simple.

Chocolates, cafés y tés de la gran fábrica Compañía colonial.

Gran surtido de galletas de la acreditada fábrica Viñas y C.

Esquisita variedad de conservas alimenticias, entre ellas legítimas sardinas de Nantes, pimientos morrones y otras.

Jamones, salsichones y otra variedad de embutidos de superior calidad.

Ademas se encontrarán bugias esteáricas, almidones, lustre aleman para la brillantez y conservacion de la ropa, sal de espuma en grano y mólida y otra infinidad de artículos que seria prolijo enumerar.

La venta de todos nuestros géneros al por mayor y menor se hará con entera puntualidad tanto con respeto á los pedidos que se sirvan hacernos dentro de esta ciudad como en todos los pueblos de la Isla, para cuyo efecto tenemos nombrados nuestros representantes.

Los consumidores de esta ciudad que deseen recibir los géneros á domicilio les serán remitidos por nuestra casa.

Si con lo espuesto logramos complacer á nuestros favorecedores se verán satisfechos los deseos de

*Beltran y Riudavets.*

## D. GUILLERMO PONS ALZINA

### MÉDICO-CIRUJANO

CON SEIS AÑOS DE EJERCICIO EN BARCELONA

ofrece á este respetable público sus servicios y vive en  
la calle del

## CÁRMEN 25.

Recibe de 12 á 1 de la tarde.

**Aviso.**

*Queda prohibido cazar en la es-  
tancia llamada SERRA MORENA sin  
permiso de su propietario.*

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

*Laureado del Instituto de Francia.*

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Patidez, Pérdida, Debilidad, Extenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

**SODA REFRISCANTE  
O GASEOSAS EN POLVO.**

Caja de 12 gas eosas 1 real de vellon

Farmacia de Bofill, Infanta 10.

## Música.

Se hallan para vender varias piezas de  
música entre ellas una ópera bufa, mise-  
rere, stabat mater, etc.  
Las personas que deseen ver dichos pa-  
peles se servirán pasar á la calle de Alon-  
so III numero 27.

## Pérdida.

Desde la calle de Isabel 2.ª á la de los  
Frailes se perdió una aguja de pecho. La  
persona que la presente en esta imprenta  
además de las gracias recibirá una grati-  
ficacion.

## FARMACIA DE FERRER.

CALLE DEL CASTILLO, 32.

## POLVOS FEBRÍFUGOS

contra toda clase de fiebres palúdicas intermitentes,  
tercianas, cuartanas, etc.

Paquete de 14 tomas, 10 reales vellon.

## En venta

Lo está la Casa núm. 19 Calle del Bas-  
tión como tambien algunos muebles. In-  
formarán en la misma.

Imp. de M. Puyol, Bastion 39.

## ESTAMPAS Y CROMOS AL OLEO.

sin necesidad de cristal pudiendose lavar-  
se con toda clase de agua y licoros sin que  
desmerezca los dibujos.  
Hay de grandes y pequeños y de todo  
precio escesivamente barato, pudiendo a-

## IMPORTANTE

El pequeño Bazar austriaco del Sr. don  
Cárlos Seccato tiene el honor de poner en  
conocimiento del público, que por prime-  
ra vez, un gran surtido de ricas y precio-

**Para vender.**

Lo está la casa calle de la Plana  
núm. 31.

Para informes verse con los dueños  
que viven en la misma.

segurar que son completamente nuevas  
para este publico la coleccion que se halla  
espuesta en la calle de

**ADNOVER NUMERO 39.**

Tan solo permanecerá en esta unos 15  
dias por tenerse que ausentar.

Se pasa á domicilio dando aviso.